
  

 

 

予算決算委員会 総括質疑 

通 告 一 覧 表 

（令和４年第１回定例会） 

（３月１０日） 

【熊本自由民主党市議団】 

○落  水  清  弘  委員  

 １．市長２期目集大成の新年度予算への理念と思い、具体的重要政策について 

（市長答弁） 

 ２．新年度予算のコロナ対応と原油高騰対応について 

（市長答弁） 

 ３．債務負担行為のルール・基準と長期継続契約との違いについて 

（財政局長答弁） 

 ４．熊本市防災基本条例の大西市長現任期中制定と宇露戦争勃発から有事対応について 

（市長答弁） 

 ５．新型コロナウイルス mRNA ワクチン関連及び、５～12 歳未満接種について 

  （１）５～12 歳未満への接種券送付と死亡者数データとオミクロン株について 

（健康福祉局長答弁） 

（２）mRNA ワクチンの副反応・後遺症について 

（健康福祉局長答弁） 

（３）名古屋市『ワクチン後遺症相談窓口設置と治療診療体制病院 約 90 ヶ所整備』について 

（市長答弁） 

 ６．ビッグデータを行政政策に活用する、EBPM 政策立案予算について 

（政策局長答弁） 

７．熊本市保育園連盟要望の、保育所障がい児保育助成予算について 

（健康福祉局長答弁） 

 ８．４警察署内事務所設置の、各防犯協会への補助金について 

（副市長答弁） 

 ９．学校施設整備（洋式トイレ化）と、池田小学校体育館・プール合築について 

（教育長答弁） 

 10．令和３年 12 月８日新堀橋コンクリート落下事故から、公共建築物調査予算について 

（市長・都市建設局長答弁） 

11．市議会で 10 年前に決議した、フェアトレード新年度予算について 

（市長答弁） 

12．財政の中期見通し 市債と現庁舎建替えスケジュール（予定計画）について 

 （財政局長答弁） 

１ 



 

 

〇満 永 寿 博 委員 

 １．熊本農業振興地域整備計画関係経費について 

  （１）今回の農業振興地域整備計画の全体見直しの基準について 

     今回の全体見直しで農用地区域からの除外可能農地について 

（農水局長答弁） 

  （２）計画素案作成に当たっての市長の対応について 

（市長答弁） 

 ２．ＴＳＭＣ熊本進出への対応について 

  （１）ＴＳＭＣ進出に対応する推進本部プロジェクトチームについて 

（経済観光局長答弁） 

  （２）半導体関連産業動向調査経費の使途について 

（経済観光局長答弁） 

３．スポーツ施設あり方検討経費について 

  （１）相撲場、武道場整備に関する市長の認識について 

（市長答弁） 

  （２）ストック適正化計画の位置付けについて 

（市長答弁） 

 

○山  本  浩  之  委員  

 １．「新型コロナウイルス感染症への対応」について 

  （１）「感染拡大を防止する」 

    ・各種イベント等における感染防止対策 

（経済観光局長答弁） 

  （２）「市民生活を支える」 

    ・住まい確保支援 

（健康福祉局長答弁） 

 （３）「地域経済を再建する」 

   ・空き店舗対策 

（経済観光局長答弁） 

 ２．「上質な生活都市」の実現に向けた取組について 

  （１）「安心して暮らせるまちづくり」 

    ・政令指定都市移行 10 周年記念事業 

（政策局長・文化市民局長答弁） 

   

 

 

２ 



 

 

（２）「ずっと住みたいまちづくり」 

    ・“グリーンスローモビリティ”の導入に向けた社会実験 

（都市建設局長答弁） 

・新モビリティサービスの推進 

（都市建設局長答弁） 

（３）「訪れてみたいまちづくり」 

   ・緑化フェア後のレガシーイベントの開催等、花や緑の関心を未来へとつなぐ取組 

（都市建設局長答弁） 

（４）「デジタル化の推進」 

   ・スマートシティの推進 

（市長答弁） 

 

〇田 尻 善 裕 委員 

 １．予算中、市税の増収について 

（財政局長答弁） 

 ２．コロナ感染者への対応について（支給される食事について） 

（健康福祉局長答弁） 

 ３．学校女子トイレにおける生理用品と本市の考えについて 

（文化市民局長・教育長答弁） 

 ４．生活困窮者等に対する高校等進学支援金の支給について 

（教育長答弁） 

５．「熊本市自転車の安全利用及び駐車対策等に関する条例」について 

（１）本市職員の状況について 

（都市建設局長答弁） 

（２）本市契約について 

（都市建設局長答弁） 

（３）市長の考えについて 

（市長答弁）

３ 



 

 

【自由民主党熊本市議団】 

○小 佐 井 賀 瑞 宜 委員 

 １．予算編成の総括 

  （１）性質別 投資的経費の方向性 

   （財政局長答弁） 

  （２）性質別 人件費の方向性 

（市長答弁） 

（３）ＤＸ関連予算の留意点 

（市長答弁） 

（４）コロナ対策 感染症に関わる情報の集約や情報提供の課題 

（市長答弁） 

○日  隈   忍  委員 

 １．国民健康保険の保険給付費、事業費及び保健事業費、特定健康診査等事業費について 

・高齢化が進む中で、給付額、納付額減少の理由と今後の見通し 

（健康福祉局長答弁） 

・適正服薬等推進業務委託料、重症化予防関連経費等の予算内容と見込まれる効果 

（健康福祉局長答弁） 

・特定健診受診率、保健指導受診率の推移と今後の対策及び特定健康診査予算減額の理由 

（健康福祉局長答弁） 

 ２．各種がん検診業務委託費に係る経費について 

  ・新たに導入される肺がん個別検診の期待される効果について 

（健康福祉局長答弁） 

  ・令和元年に導入された胃内視鏡検査の受診者数、発見率と現時点での評価 

（健康福祉局長答弁） 

  ・今後のがん検診受診率向上の対策方針について 

（市長答弁） 

 ３．道路橋梁維持費、国県市道交通安全施設整備経費について 

  ・道路状態の把握のための予算と内容 

（都市建設局長答弁） 

  ・地域から寄せられる様々な要望に対する対応について 

（都市建設局長答弁） 

４．地方バス路線維持緊急支援経費について 

  ・路線維持緊急支援経費の内訳と積算根拠及び国県市町村との連携等について 

（都市建設局長答弁） 

  ・共同経営助成金の効果と課題及び今後の計画について 

（都市建設局長答弁） 

４ 



 

 

○古 川 智 子 委員 

 １．水産資源の保護について 

（１）アサリ・ハマグリ等水産資源増殖事業に着手する経緯、目的、目標について 

（農水局長答弁） 

（２）漁獲量の減少要因とこれまでの事業成果や課題について 

（農水局長答弁） 

（３）県や漁協、漁業者との連携について 

（農水局長答弁） 

２．熊本県新広域道路交通計画における有明海沿岸道路（Ⅱ期）について 

  （１）令和 4 年度当初予算における事業内容等について 

（都市建設局長答弁） 

（２）これまでの有明海沿岸道路（Ⅱ期）に関する調査結果、分析、課題について 

（都市建設局長答弁） 

（３）今後の有明海沿岸道路（Ⅱ期）の調査計画について 

（都市建設局長答弁） 

（４）有明海沿岸道路（Ⅱ期）についての大西市長のお考え 

（市長答弁） 

 ３．スポーツ施設のあり方検討について 

  （１）市有スポーツ施設の現状と調査、検討項目について 

（経済観光局長答弁） 

（２）利用者ニーズの調査方法について 

（経済観光局長答弁） 

（３）ヴォルターズ・新アリーナについて 

（市長答弁） 

  

 

５ 



 

 

（３月１１日） 

【公明党熊本市議団】 

○井 本 正 広 委員 

 １．不妊治療費助成事業について 

（健康福祉局長答弁） 

 ２．軽自動車納税証明書のオンライン化について  

（財政局長答弁） 

３．建設工事の発注方法について  

（総務局長答弁） 

 

○三 森 至 加 委員 

１．犯罪被害者支援について 

（市長答弁） 

 ２．成年後見人制度について 

（市長・健康福祉局長答弁） 

 ３．みらい創造青少年キャリア育成支援事業について 

（経済観光局長答弁） 

 ４．女性の活躍推進事業について 

（文化市民局長答弁） 

 ５．子宮頸がん予防接種経費について 

（健康福祉局長答弁） 

 

 

【市民連合】 

○山 内 勝 志 委員 

１．医療機関や訪問看護等の現場における従事者の安全確保について 

（市長答弁） 

 ２．休日夜間等における救急医療体制の確保維持について 

（健康福祉局長答弁） 

 ３．がんサポートセンターの運営について 

（健康福祉局長答弁） 

４．保育士等の処遇改善事業について 

（総務局長答弁） 

 

６ 



 

 

【日本共産党熊本市議団】 

○上 野 美 恵 子 委員 

１．本庁舎等整備の在り方に関する有識者会議関連経費について 

 ・会議の構成と開催方法、ならびに検証内容について 

（市長・政策局長・総務局長・財政局長答弁） 

２．中心市街地まちづくり推進経費について 

 ・「第４期中心市街地活性化基本計画」策定にあたっての第３期計画の検証、ならびに 

検証結果を生かした第４期計画策定について 

（市長・経済観光局長・都市建設局長答弁） 

７ 


